

Jornadas Profesionales sobre "El Rol del Psicólogo ante la Injusticia Social".

Fernando Lluch

Los días 27 y 28 de Febrero se realizaron en Alicante las V Jornadas Profesionales organizadas por el Colegio Oficial de Psicólogos P.V., y que se desarrollaron alrededor del tema « El rol del psicólogo ante la injusticia social». Coincidió con la inauguración de la nueva sede de la Sección Territorial de Alicante.

Las V Jornadas se inauguraron, el viernes día 27, con la conferencia que pronunció D. Francisco Santolaya Ochando, decano del C.O.P de España y presidente del C.O.P-P.V. sobre; el « Presente y Futuro de la Psicología en España» en la que incidió en la constatación del asentamiento de los profesionales de la psicología en las áreas ya consolidadas así como en la incorporación de nuevos ámbitos de intervención profesional. El sábado 28, se realizo la Junta General Ordinaria en la que hubo una buena participación de los colegiados, especialmente los de Alicante, realizando demandas y aportando oportunas sugerencias, haciéndose realidad el compromiso de participación de los colegiados en las Juntas del C.O.P.-P.V.

Por la tarde se realizó la mesa redonda sobre «Violencia y Sociedad. Abusos en la Infancia, Malos Tratos en Mujeres y Xenofobia» con la participación de Dña. Gloria Paz López D. Román Pinedo Esteban, D. José Luis Serra Hurtado y coordinada por Dña. Concha Sánchez Beltrán, vocal de la Junta Rectora y responsable de la sección territorial de Alicante. Dña. Gloria Paz planteó una clasificación descriptiva de los grupos de familias donde se dan la violencia familiar, en sus aspectos socio-económicos, culturales y psicológicos, los aspectos psicológicos de los maltratadores, la incidencia social de dichas conductas y se describió el funcionamiento del Equipo Social de Base

con la Mujer Maltratada. En la ponencia sobre « Los malos tratos en la Infancia. Hacia un enfoque sistémico», D. Román Pinedo abordó el problema de la multicausalidad del fenómeno de los malos tratos en la infancia, fenómeno cruzado por variables culturales, sociales, familiares, individuales, jurídicas e institucionales así como la importancia de abordar desde este enfoque nuestras intervenciones como psicólogos evitando un abordaje reduccionista. Por ultimo D. José Luis Serra abordó la problemática de la xenofobia como sintomático en el entramado social actual, articulando desde los textos de Freud y Lacan una lógica para comprender el auge de la xenofobia y la violencia en el momento actual.

A continuación D. Jesús Cabezos Fernández, vicepresidente de la Junta Rectora del C.O.P-P.V., moderó la mesa redonda sobre las « Nuevas Orientaciones en el desarrollo de la Psicología: Intervención en Desastres, Intervención Comunitaria, Acogimientos y Adopciones y la Nueva Ley de Prevención de Riesgos Laborales». En ella participaron D. Marcelino Yagüe Cabrerizo, que expuso en su intervención las consecuencias psicológicas en las personas de los desastres y las líneas de abordaje que se tienen que tener presente en la intervención. D. Fernando Lluch Gutiérrez que abordó el tema de la Intervención Comunitaria en la Comunidad Valenciana, haciendo especial incidencia en las experiencias de los Gabinetes Psicopedagógicos Municipales,

como equipos de análisis e intervención sobre problemas de la comunidad que ocupan por su cercanía a estos y ubicación profesional un lugar privilegiado para el desarrollo de estos planteamientos comunitarios. D. Genaro Payá Juan habló de los conceptos de voluntariedad y pertenencia en el Acogimiento y la Adopción, la utilización de estos por parte de la Administración Pública en su política sobre la infancia y sobre la participación, a su juicio discutible, de los psicólogos en la adjudicación y control de estos recursos. Por último D. Jesús Ruíz García habló de la Ley de Prevención de Riesgos Laborales, la necesaria creación de servicios de prevención que atiendan la evaluación de riesgos y elaboración de planes de prevención de dichos riesgos en las empresas y por último caracterizó el papel del psicólogo dentro del equipo multidisciplinar de prevención de riesgos laborales.

La conferencia de clausura fue a cargo de D. Jesús Rodríguez Marím, rector de la Universidad Miguel Hernández de Elche, sobre el tema « El Psicólogo en el Ambito Hospitalario» que contó con un buen nivel de asistencia. Las Jornadas finalizaron con la Habitual Cena de Confraternidad en la que el C.O.P.-P.V. quiso hacer reconocimiento público a algunos compañeros por la labor prestada, este año fueron los protagonistas los compañeros que prestaron sus servicios en el desgraciado accidente de la Unión Naval de Levante y la asociación APSA.

